

Estudiarán la represión de Argentina, Chile y Guatemala

GINEBRA, 15 de enero (AFP).—Los casos de Chile, Argentina y Guatemala serán considerados en la reunión de la comisión de derechos humanos de la ONU que se celebrará aquí del 2 de febrero al 13 de marzo, se recordó en los medios allegados a las Naciones Unidas.

La comisión, que depende del consejo económico y social de la ONU, analizará un informe del gobierno militar de Santiago y otro del informador especial sobre la evolución de la situación en los derechos humanos en Chile.

El caso de Argentina, aunque no se la nombraba en el orden del día provisional, estará incluido en la cuestión del problema

de los derechos humanos de toda persona sometida a alguna forma de detención o encarcelamiento como las personas declaradas desaparecidas.

Se analizará en este caso un informe del grupo de trabajo que contiene conclusiones y recomendaciones sobre los problemas relacionados con las desapariciones forzadas o involuntarias.

También se estudiarán las recomendaciones generales de la subcomisión que se ocupa de los medios de eliminar ese tipo de desapariciones.

Respecto a Guatemala, la comisión analizará el informe del secretario general sobre los resultados de sus contactos con el gobierno guatemalteco.

EXCELSIOR

Compra Argentina Agua Pesada a la URSS; Abastecerá la Central Nuclear

SANTIAGO DE CHILE, 15 de enero. (IPS)—Comentarios publicados en esta capital y versiones cablegráficas procedentes de Buenos Aires, señalaron hoy que la compra de cinco toneladas de agua pesada por Argentina a la Unión Soviética, ha reforzado las relaciones Buenos Aires-Moscú. La adquisición fue confirmada oficialmente ayer señalándose que abastecerá a la central nuclear Atucha I.

Dicha central funciona desde 1974 en la localidad de Zárate, unos 100 kilómetros al nordeste de Buenos Aires, según la Comisión Nacional de Energía Atómica (CNEA), la compra fue realizada bajo el sistema de salvaguardias de la Organización Internacional de Energía Atómica (OIEA).

Un comunicado de la CNEA dijo que la carga de agua pesada del reactor

de Atucha I, que se utiliza como moderador y refrigerante, es de 315 toneladas aproximadamente. Su reposición anual es de alrededor de una tonelada y media.

Argentina fue el primer país latinoamericano que contó con una planta nuclear alimentada con uranio natural. Otras dos plantas están en construcción, una próxima a Atucha I y la otra en Río Tercero.

Una agencia internacional de prensa comentó ayer en Buenos Aires que la cooperación en materia nuclear se ha incorporado al floreciente campo de las relaciones económicas argentino-soviéticas, aun cuando voceros del gobierno militar han aclarado que el reciente intercambio y cooperación

SIGUE EN LA PAGINA SEIS

Compra Argentina Agua Pesada a la URSS

Sigue de la página cinco

técnica con la URSS no tiene connotaciones políticas.

Recordó el comentario, el aumento espectacular del intercambio comercial argentino-soviético que según cifras extraoficiales ascendió a más de mil 500 millones de dólares el año pasado. En 1976, cuando accedió al poder el régimen militar, las cifras apenas superaban los 200 millones de dólares.

Además, el superávit en el intercambio comercial a favor de Argentina es muy abultado pues la URSS sólo vendió el año pasado al país sudamericano productos por unos 150 millones de dólares.

La Unión Soviética adquirió el año

pasado el 52 por ciento de las exportaciones argentinas de granos, desplazando a Italia, España y Japón. En julio de 1980, firmó con Argentina el mayor convenio para la compra de cereales en la historia de este país, por un total de 2,500 millones de toneladas durante cinco años.

El comentario agregó que Moscú ofreció al gobierno de Buenos Aires asistencia técnica y financiera para el gigantesco proyecto hidroeléctrico de Paraná medio, con un costo estimado en siete mil millones de dólares. La URSS se había adjudicado en 1974 una licitación para suministrar 14 turbinas de la represa argentino-uruguaya de Salto Grande, sobre el río Uruguay.